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ATA nº 30 DA REUNIÃO DE ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DO COMITÊ DE 
GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO CUBATAO NORTE 
Local:  rua do Príncipe, 330 – Conjunto 902 - Ed. Manchester - Joinville/SC 
Data:  20/03/2006 
Início - agendado:  14h  /  Início – devido quorum:  14h45min 
Término:  16h30min 
 
 
PARTICIPANTES: 
1. UNVILLE – Mônica Lopes Gonçalves 
2. CCJ – Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
3. ACIJ – José Mário Gomes Ribeiro 
4. ONG VIDA VERDE – Henrique Krauser 
5. ACIJ – Mário Krüger 
6. AMAE – Adriano Stimamiglio 
7. SDS – Rui Batista Antunes 
8. ONG VIDA VERDE – Nilsa Schroeder Gramkow 
9. MINERPLAN – Marcos Trojan 
10. FATMA – Marta Beatriz Maccarini 
11. AJORPEME – Luiz Carlos Boebel 
12. ROTARY CLUB PIRABEIRABA – Brigitte Branderburg 
 
 
OUVINTES: 
1. Paula Queiroz de Aquino - UNIVILLE 
2. Celso R. Vogelsanger  - VOGELSANGER ASSTEC 
3. Ernesto Caetano da Silva – FUNDAÇÃO MUNICIPAL 25 DE JULHO 
4. Fabiano Antônio de Oliveira – UNIVILLE 
5. Julis Orácio Felipe - ACR 
6. Osmar José Vanderlinde – EPAGRI 
 
 
ASSUNTOS DISCUTIDOS:  A Sra. Presidente – Geól.ª Mônica Lopes Gonçalves, abriu 
a reunião, saudou os presentes, apresentou a pauta do dia e proferiu a leitura da ata 
referente à última reunião, sendo que esta foi aprovada com uma ressalva, conforme o 
Sr. Henrique Krauser – ONG Vida Verde a Sra. Brigitte Brandenburg representa o 
Rotary Club de Pirabeiraba.  Deu-se então início a reunião, lembrando que um ofício foi 
enviado à FATMA datado de dezenove de setembro de dois mil e cinto e enviado aos 
cuidados do Sr. Sérgio Grando – Presidente, manifestando o descontentamento do 
Comitê em ser chamado a posicionar-se sobre licença de mineração no rio Quiriri e no 
momento seguinte ser ignorado, todavia, o mesmo não foi publicado na imprensa. A 
FATMA concedeu a licença, independentemente do posicionamento do Comitê. A 
Presidente então colocou aos presentes um breve relato das atividades exercidas no 
ano de dois mil e cinto:  participação no Encontro Nacional Temático "Gestão Integrada 
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de Bacias Hidrográficas e da Zona Costeira";  assinatura de dois convênios FEHIDRO-
FURJ;  elaboração do Plano Diretor dos Recursos Hídricos da Bacia do Rio Cubatão do 
Norte;  reunião com a FUNDEMA para a elaboração do Plano Diretor dos Recursos 
Hídricos da Bacia do Rio Cubatão do Norte;  reunião com equipe do Plano Diretor de 
Joinville do IPPUJ;  participação no Encontro Nacional de Comitês realizada em Ilhéus 
– Bahia;  finalização do livro "Diagnóstico e Prognóstico das Disponibilidades e
Demandas Hídricas do Rio Cubatão do Norte - Joinville - SC";  análise da água do 
aqüífero freático e fraturado e da Estrada João Fleith e Saí Mirim;  análise da água de 
entrada e dos efluentes dos tanques de peixe; participação das reuniões para 
elaboração do Plano da APA Dona Francisca.  A Presidente, também apresentou aos 
presentes um breve relato da prestação de contas dos convênios FEHIDRO-FURJ-
2005, de vinte e dois de agosto de dois mil e cinco, nº 12.437/2005-0 no valor de vinte e 
sete mil reais e nº 14.556/2005-4 no valor de cento e quarenta e sete mil trezentos e 
quarenta e três reais, mais as respectivas contrapartidas da Universidade.  A 
Presidente - Mônica Lopes Gonçalves, convidou os presentes a comparecerem no 
lançamento do livro "Diagnóstico e Prognóstico das Disponibilidades e Demandas 
Hídricas do Rio Cubatão do Norte - Joinville – SC”, a ser realizado no dia vinte e dois de 
março de dois mil e seis, na UNIVILLE – Anfiteatro I, às dezenove horas e trinta 
minutos.  Em seguida foi abordado o assunto de renovação das entidades que fazem 
parte do Comitê do Rio Cubatão, a Presidente, informou aos presentes que após a 
abertura da chamada, apenas duas entidades se manifestaram, a Fundação 25 de 
Julho e Associação Joinvillense de Montanhismo – AJM, a Companhia Águas de 
Joinville – CAJ, recebeu correspondência, todavia até a presente data não enviou 
documento manifestando interesse.  Acordou-se então após votação unânime entre os 
presentes, que embora a CAJ não tenha se manifestado formalmente, este órgão 
deverá substituir o assento da CASAN no Comitê, visto a importância do envolvimento 
do órgão com assuntos correlatos;  outra aprovação foi a Fundação Municipal 25 de 
Julho - representante presente:  Ernesto Caetano da Silva, substituindo o extinto órgão 
– Secretaria Municipal da Agricultura e Meio Ambiente – SAMA, onde colocou-se entre 
os presentes, que quando a criação do Comitê, os órgãos municipais foram 
enquadrados como representantes da “População, Organização e Entidades da 
Sociedade Civil” e permanecem até hoje.  O Sr. Rui Batista Antunes – SDS/GEHID, 
comunicou aos presentes que a Lei Estadual de Recursos Hídricos está para ser 
aprovada e que a Secretaria Regional de Desenvolvimento – SDR, deverá ocupar 
assento como integrante do Comitê.  Criou-se um grupo para revisão do Regimento 
Interno, que encontra-se defasado, sua composição:  Adriano Stimamiglio – AMAE, 
José Mário Gomes Ribeiro – ACIJ, Nilsa Schroeder Gramkow – ONG Vida Verde.  
Ocorreu então a eleição do novo Conselho Administrativo, com gestão “Março/2006 – 
Março/2008”, sendo que não houve envio de chapa alternativa, adequou-se à chapa 
atual com as alterações necessárias, ficando assim composta:  Presidente – Mônica 
Lopes Gonçalves; Vice-Presidente – José Mário Gomes Ribeiro; Secretaria Executiva – 
Elaine Cristine Scheunemann Fischer; Usuários da Água:  Titulares – Adriano 
Stimamiglio (AMAE – Agência Municipal de Regulamentação dos Serviços de Água e 
Esgoto), Luiz Carlos Boebel (AJORPEME – Associação de Joinville e Região da 
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Pequena, Micro e Média Empresa), Pedro Alacon (CAJ – Companhia Águas de 
Joinville) / Suplentes – Henrique Correa (Cubatão Dragagens), Marcos de Freitas 
(CELESC – Centrais Elétricas de Santa Catarina), Mário Krüger (ACIJ – Associação 
Comercial e Industrial de Joinville); População, Organização e Entidades de Sociedade 
Civil:  Titulares – Jonatas André Schmalz (Defesa Civil), Henrique Krauser (ONG – Vida 
Verde), Indalécio Sumech (AMDF – Associação de Moradores Dona Francisca) / 
Suplentes -  Fábio Alexandre Dalonso (CVJ – Câmara de Vereadores de Joinville), 
Alessandro Brozozowsk (PMG – Prefeitura Municipal de Garuva), Antônio C. Freitas 
(AMOQUIRIRI – Associação de Moradores do Quiriri); Órgãos do Governo Federal e 
Estadual:  Titular – Marta Beatriz Maccarini (FATMA – Fundação do Meio Ambiente) / 
Suplente – Adilson Sperfeld (8º Batalhão de Polícia Militar / Polícia Ambiental); 
aprovada com uma salva de palmas.  O Prof.º Fabiano Antonio de Oliveira informou aos 
presentes que haverá um curso, visando orientar o manuseio correto e adequado do 
Medidor GPS (precisão 5 à 10mm), adquirido com o recurso do FEHIDRO, convidando 
os presentes à participar do treinamento.   O Sr. Rui Batista Antunes, colocou aos 
presentes que as diversas entidades que queiram desenvolver projetos com recursos 
do FEHIDRO os enviem  com a máxima urgência a esta SDS, lembrando que os 
referidos recursos não estão destinados somente à manutenção dos comitês, 
mas também à execução de projetos apresentados por entidades tais como SAMAE’s, 
Prefeituras, Associações de Municípios, ONG’s, Consórcios Municipais, Fundações 
e outras entidades atuantes na área de recursos hídricos, desde que os seus projetos 
sejam aprovados pelo respectivo Comitê de Bacia.  Comunicou-se o convite do 
Secretário de Estado do Desenvolvimento Sustentável, Bráulio Barbosa, em 
comemoração ao Dia Mundial da Água, para o lançamento do “Sistema de Informações 
sobre Recursos Hídricos do Estado de Santa Catarina – SIRHESC” (site:  
http://www.sirhesc.sds.sc.gov.br/) e da cartilha “Água:  Recurso para a Manutenção da 
Vida”, em vinte e dois de março, às dezesseis horas e quinze minutos, em 
Florianópolis/SC, tal evento fará parte do FECAN – Seminário Catarinense de 
Administração Local e Desenvolvimento.  A Presidente, comunicou aos presentes que a 
UNIVILLE irá inscrever-se no Prêmio ANA, com o case do programa de extensão 
universitária “Assessoria Técnico-Científica ao Comitê de Gerenciamento da Bacia 
Hidrográfica do Rio Cubatão”.  A Sra. Nilsa Schoreder Gramkow – ONG Vida Verde, 
entregou ao Comitê uma correspondência, datada de dezenove de março de dois mil e 
seis, referente ao Projeto de Lei nº 43/05 que está tramitando na Câmara de 
Vereadores de Joinville, sobre construção de calçadas na cidade de Joinville, onde 
solicita ao Comitê que envie correspondência a Câmara solicitando que nas obras da 
Prefeitura de Joinville se utilize material de baixo impacto sobre a água. O Sr. Marcos 
Trojan – MINERPLAN, disse ser subjetivo se a extração mineral causa alto ou baixo 
impacto sobre a água.  Sendo assim, após diversas discussões, a Presidente sugeriu a 
inclusão de artigo na Lei com o seguinte dizer:  “ Fica vedada à Prefeitura Municipal de 
Joinville, utilizar na suas obras de construção civil, material que seja proveniente da 
extração de seixo rolado” Este foi aprovado com um voto contrário do Sr. Marcos Trojan 
– MINERPLAN.  Comentou-se também entre os presentes que as licenças na bacia 
devem ser revistas e que o Ministério Público já colocou diversos empecilhos às suas 
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liberações.  A Sra. Brigitte Brandenburg – Rotary Club Pirabeiraba disse que enquanto 
não tiver Zoneamento e Plano de Manejo, não há o que se fazer.  Sem que mais 
ninguém fizesse uso da palavra, a Sra. Presidente deu por encerrada a reunião da qual 
segue lavrada a presente ata. 
 

Joinville, 05 de abril de 2006

173 Mônica Lopes Gonçalves Elaine Cristine Scheunemann Fischer 
174 Presidente Secretária Executiva 

 
 


